Maryse,

Rencontrée lors d'un séjour hospitalier, j'ai tout de suite sympathisé avec Maryse. Elle me remontait le moral et m'assurait que je retrouverais de l'autonomie grâce à la rééducation. D'ailleurs, elle remontait le moral à toute ma famille, surtout maman avec qui le courant est passé immédiatement. Elle avait de la « tchatche » Maryse, et connaissait tout le monde dans le service.

C'est aussi Maryse qui m'a fait connaître HCE. C'est elle qui m'a inscrite à ma première sortie, sans même me demander mon avis. C'était Metz illuminée, Noël 2001. Je me souviens avoir eu très froid aux pieds car je ne savais pas alors qu'il fallait bien s'habiller du fait de l'immobilité du statut de passagère dans la joëlette.

En effet, après Rachel, Daniel et Dominique, Maryse fut une fidèle aventurière des randonnées sportives et spartiates des débuts de l'antenne HCE lorraine. Toujours le sourire et beaucoup de joie de vivre lors des sorties. Son sourire et son aisance dans les relations publiques la portèrent d'ailleurs à être souvent notre ambassadrice lors des actions de communication des débuts d'HCE. Jusqu'en 2019, je te croisais de temps en temps sur nos sorties du mercredi, puis chez toi autour d'un

repas avec des amis d'HCE et maman. Tu mettais un point d'honneur à être « nickel chrome » lors de nos visites et je ne m'attendais pas à ce que tu partes aussi vite et sans prévenir.

Salut Maryse

Christelle Etesse

Nickel Chrome!



Maryse nous a quitté Le 29 décembre 2020 Elle avait 66 ans

HOMMAGE A MARYSE

Partageant des séances d'ergothérapie dans un cadre hospitalier, en 2005.

J'ai fait connaissance avec Maryse, que j'ai retrouvée comme passagère joëlette alors que j'intégrais H.C.E. Lorraine, en 2009.

Un peu secrète, réservée et à la fois dynamique et joyeuse, nous partagions quelques sorties locales mais aussi un rôle complémentaire dans notre GROUPIL.

D'un avis recherché, elle ponctuait nos réflexions, offrant expérience et note d'humour pour l'avancement de nos travaux. Quand arrivait son anniversaire, Maryse nous faisait la surprise de le fêter avec un énorme gâteau digne d'un dessert de cérémonie! Par ailleurs, son sourire éclatant sur de multiples photos traduisait encore sa joie du partage.

Je n'ai pas suivi son parcours récent mais les souvenirs restent intacts.

Maryse toi qui peut planer avec légèreté sur notre monde actuel,

Chemine encore un peu avec nous...

Sème un brin d'humour sur nos sentiers,

Merci pour ton savoir-être, et ce qu'il représentait pour nous.

« Handi Cap Evasion a été une chance pour moi! C'était la première fois que je retrouvais une vie normale » raconte Maryse Moreau (article dans le républicain Lorrain en 2005).

-« Avant j'avais tout! Mon époux exerçait une profession libérale et tout bascule après mon divorce en 1998: de 6 097 euros je me suis retrouvée à vivre avec 609 euros! Il a fallu que je me débrouille et que je travaille pour nourrir mes enfants. »

Un an plus tard le sort s'acharne et suite à un AVC, elle se retrouve en fauteuil roulant pendant plusieurs mois puis un second AVC en 2000. Déséspérée elle tente de commettre l'irréparable mais ; « Le Bon Dieu n'a pas voulu de moi ! ».

Un voisin lui parle de l'association et alors qu'avant elle ne s'intéressait pas à l'handicap elle se met à rencontrer des bénévoles : » ça a été ma bouffée d'oxygène, c'est vraiment formidable ! On est en osmose. Et si j'ai un coup de blues je les appelle, ils sont toujours à l'écoute des autres ! ».

Finalement elle participe à la grande traversée des Alpes. Alors qu'elle était habituée aux 3 étoiles, elle dort à la belle étoile et sous tente. « C'est vraiment admirable de voir ces gens qui consacrent du temps aux handicapés. La joëlette c'est les jambes que je n'ai plus! ».

Puis Maryse fait un séjour en Ardèche : « Après tout ce qui m'est arrivé je ne pensais jamais rencontrer un tel bonheur. On me dit souvent que je suis une leçon de vie, mais vous savez des gens comme moi il y en a plein... »

